

# 4<sup>ème</sup> Forum National pour l'Innovation et l'Entrepreneuriat

## 4<sup>ème</sup> Forum National pour l'Innovation et l'Entrepreneuriat sur le thème de la 4<sup>ème</sup> Révolution industrielle, 9 et 10 septembre 2019, Ramallah

Les 9 et 10 septembre derniers s'est tenue à Ramallah la [quatrième édition du Forum National pour l'Innovation et l'Entrepreneuriat sur le thème de la 4<sup>ème</sup> Révolution industrielle](#), organisé par le Haut Conseil pour l'Innovation et l'Excellence (HCIE- « [Higher Council for Innovation & Excellence](#) »).

Le Président Mahmoud Abbas a officiellement ouvert le Forum, insistant sur le rôle de moteur que pouvaient jouer les NTIC dans l'économie, l'exploitation des ressources naturelles des Territoires Palestiniens (TP) étant contrainte par les restrictions israéliennes, et le taux de chômage chez les 19-29 ans avoisinant 44%.

La quatrième édition de ce Forum annuel comportait huit conférences et une exposition de startups et groupes NTIC palestiniens. Les thèmes des conférences étaient cette année : « innovative applications in agriculture, industry and environmental conservation », « General and higher education », « Employment opportunities and job creation », « Modern technological trends and the Internet of things », « Artificial intelligence and Machine Learning », « Research and Development », « The impact of the fourth industrial revolution on achieving the SDGs », et enfin « Digital transformation under the fourth industrial revolution ». Les intervenants étaient issus, comme pour les éditions passées, des mondes universitaire, de la recherche, et des NTIC, représentants d'institutions locales et des Nations-Unies (ESCWA), du programme UE-Erasmus, de Grande-Bretagne, de Suède et de Finlande. Le forum a rassemblé un nombre important de participants en majorité palestiniens mais aussi étrangers, parmi lesquels des entrepreneurs, universitaires, chercheurs, une délégation de la Korean International Cooperation Agency (KOICA) ainsi qu'une délégation malaisienne.

En marge des conférences s'est tenue une exposition dédiée aux start-ups et groupes TIC palestiniens. Etaient présentes plusieurs entreprises liées au premier opérateur télécom palestinien PaTel, mais aussi quelques start-ups très récentes, et innovantes. GIL, par exemple, qui propose un système de réalité virtuelle et de reconnaissance vocale pour apprendre l'arabe au cours de conversations plus ou moins complexes selon les niveaux.



**Clause de non-responsabilité** - Le service économique s'efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.